
ATA  DA  ASSEMBLEIA  GERAL  ORDINÁRIA  DO  CONSELHO  MUNICIPAL  DE  
POLÍTICAS  PÚBLICAS  SOBRE  TABACO,  ÁLCOOL  E  OUTRAS  DROGAS,  
REALIZADA EM 27 DE SETEMBRO DE 2.013. DÉCIMA TERCEIRA ASSEMBLEIA  
GERAL ORDINÁRIA DA GESTÃO 2012/2014.

Aos  27  de  setembro  de  2.013,  reuniram-se  às  9:00  horas,  em  ASSEMBLEIA  GERAL 
ORDINÁRIA, os Senhores CONSELHEIROS do  Conselho Municipal de Políticas Sobre 
Drogas, convidados e munícipes, conforme assinaturas no Livro de Registro de Atas,  nas 
dependências  cedidas  pela  Casa  de  Participação  Comunitária,  sito  na  Av.  Rei  Alberto  I, 
nº 119, conforme convocação para deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:

1. Composição da Mesa Diretora dos Trabalhos;
2. Aprovação das Atas da Assembleia anterior;
3. Apresentação do expediente da Executiva do Conselho;
4. Status da Câmara Setoriais;
5. Proposta de adequação de denominação do COMAD;
6. Informação sobre o Plano de Ação Municipal sobre Drogas;
7. Assuntos Gerais.

Dando  início,  anunciado  pelo  presidente  que  a  assembleia  seria  gravada,  foi  feita  a 
COMPOSIÇÃO DA MESA, presidiu os trabalhos o Conselheiro Presidente, pelo segmento 
da  Polícia  Federal,  Francisco  Artur  Cabral  Gonçalves,  que  convidou  a  mim,  primeira 
secretária Tânia Mara Carneiro Freire, representante da OAB de Santos, para secretariá-lo. 
Após a composição da mesa iniciamos os itens de pauta. Justificou sua ausência o conselheiro 
e vice-presidente EVANDRO TAVARES DE ALMEIDA.

2-Aprovação das Atas das Assembleias Gerais Ordinárias Anteriores
A ata da Assembleia Geral de Agosto de 2013, foi aprovada pela maioria, com abstenção do 
Sr. Carlos Solano, por identificar a falta da Assembleia Extraordinária. Foi solicitada à Casa 
de Participação, a apresentação do documento apresentado pelo Gabinete do Vice Prefeito, e a 
matéria publicada no Diário Oficial.

3-Apresentação do Expediente da Executiva do Conselho
O presidente apresentou emissão de ofícios quanto às presenças, foi emitido ofício cobrando a 
obra do Senat da Zona Noroeste, com retorno informando que se encontra em concretagem 
das fundações, com a entrega da obra prevista para 12 de abril de 2014.
Foi remetido ofício para Secretaria de Saúde, questionando sobre situação das visitas Técnicas 
às  Comunidades  Terapêuticas,  tendo  inclusive  vindo  resposta,  tendo  chegado  recente.  A 
resposta será avaliada, sendo as informações repassadas aos Conselheiros.
Perguntada pelo Conselheiro Carlos Solano, se poderia ter vista do ofício, foi notificado que 
sim, após vista da Presidência e Executiva.
Foi enviado ofício nº 075/2013-COMAD para a Diretoria Regional de Saúde solicitando a 
Sra. Tânia Lomas para representar o órgão como conselheira no COMAD.
A Sra. Adriana Tucci, da Unifesp irá representar o Campus no COMAD.
A Cartilha está colocada no Portal, mas não poderá estar no rosto do site da Prefeitura por 
questão técnica do sistema.
Segundo informe, o Gabinete do Prefeito enviará os convênios “Crack é Possível Vencer”, 
Cristalândia e Missão Belém. A cidadã Lucy questionou quem fiscalizará os convênios. Foi 
respondido que o convênio será analisado, após esta avaliação e será verificada a postura do 
Conselho.  A  cidadã  requer  que  seja  atentado  pelo  COMAD  sobre  esses  convênios.  O 
Conselheiro Wandick informa que qualquer do povo poderá fiscalizar. O Conselheiro Solano 
atenta que em Comunidades Terapêuticas, o cidadão não consegue entrar para fiscalização. 
Após debates,  o  Presidente  pede que seja  aguardada a  vinda dos  convênios  para análise, 
pedindo atenção para o plano de ação.

1

1
2
3
4

5
6
7
8
9

10
11
12
13
14
15
16

17
18
19
20
21
22

23
24
25
26
27

28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49

1



Sobre a  Semana  sobre Drogas,  avaliou-se que  a  semana  foi  diferente  e  boa,  com muitas 
atividades, embora com poucas presenças, poderia ser melhor nesse ponto, o que serve de 
experiência para o próximo ano. O Conselho solicitará à Prefeitura apoio para o preparo com 
definição  da Comissão ainda  nesse ano.  O suplemento  sobre a  Semana foi  elogiado pela 
cidadã  Lucy.  O  Conselheiro  Solano  pediu  aparte  para  mencionar  para  eventos  que  não 
aconteceram por decisão da diretoria de escolas. O Conselheiro Flávio Santana noticiou que 
os  filmes  foram  entregues  nas  escolas  para  serem  apresentados,  visto  que  o  evento 
mencionado a ser realizado no Teatro Municipal (MIS), havia dificuldade de deslocamento 
das crianças das escolas para levá-las a equipamentos públicos.  A Conselheira  Ana Lucia 
Rezende afirma que os alunos assistentes, eram da Secult e o professor não se sentiu bem e os 
alunos dispersaram. O Conselheiro Marcelo afirmou que os trabalhadores do Senat gostariam 
de  participar  na  elaboração  dos  eventos,  já  que  trabalham  diariamente  com  eles.  O 
Conselheiro  Flavio  pediu  que  o  Conselheiro  Marcelo  peça  ao  Presidente,  o  relatório  das 
escolas. Os Conselheiros entraram em debates sobre a forma da realização de eventos e as 
necessidades para realização dos próximos eventos.

4- Status da Câmara Setoriais
Sobre as Câmaras Setoriais, a de Legislação informa pedido de alteração da lei de criação do 
COMAD, junto à alteração do nome para inclusão da SESEG. A Câmara de Planejamento 
continuou as atividades relacionadas ao Plano de Ação. A Câmara de Relações Públicas não 
houve atividade de relevância. Atentando apenas a cidadã Lucy, sobre o Jornal Revista, que 
publicou matéria sobre o Comad.

5- Proposta de adequação de denominação do COMAD
O Presidente propõe em razão de atualização, a mudança do nome do COMAD, oferecendo 
duas opções como enviado com antecedência por e-mail para que todos pensassem. As opções 
apresentadas  foram:  1-  Conselho  Municipal  de  Políticas  sobre  Drogas  e  2-  Conselho 
Municipal sobre Álcool e outras Drogas. Após debates sobre o nome e inclusão dos tipos de 
drogas, foi colocado em votação a mudança no nome com a manutenção da sigla COMAD. 
Por maioria venceu a proposta de mudança da denominação, com uma abstenção e três votos 
contra.  Foi  colocada  em votação,  vencendo  a  proposta  1,  com a  denominação  Conselho 
Municipal de Políticas sobre Drogas, por 12 (doze) votos.
Dessa forma será encaminhado para a formalização da mudança de denominação.
Com essa  alteração,  disse  o  Presidente,  proponho o  lançamento  para  o  ano  que  vem de 
concurso de logotipo, para o COMAD, envolvendo as universidades.

6- Informação sobre o Plano de Ação Municipal sobre Drogas
O Conselheiro Marcelo apresentou trabalho fruto de quatro reuniões onde foram construídas 
ações  e  diretrizes,  bem como,  a  fonte  para  criação  das  ações  e  diretrizes,  levando  como 
parceiros os Conselhos.
O Presidente  solicitou  que por  uma questão  de  comunicação  subliminar,  o  eixo  1 seja  a 
prevenção, seguida por redução de danos e depois tratamento. Quanto à política pública, a 
primeira atenção deve ser a prevenção.
A apresentação conteve os prazos para realização das políticas pelas Secretarias vinculadas. 
Foram debatidos os prazos apresentados, sendo relevante, a compreensão pelos Conselheiros 
que os prazos passam a contar da data da publicação da Resolução Normativa. Dessa forma 
foi verbalizado o trabalho apresentado, que se encontra acostado, fazendo parte integrante 
dessa ata de assembleia. Foi discutido o programa de prevenção, que se desenrola através de 
várias  medidas,  em ação  permanente.  Será  feita  reunião  da  Câmara  de  Planejamento  em 
15/10/2013, às 9 horas,  na Casa de Participação.  O Conselheiro Marcelo propõe que seja 
encaminhado o pré-projeto para outros Conselhos e Secretarias. Ficou resolvido que deverá 
haver  outras  reuniões,  para  amadurecimento  e  avaliação  das  propostas  e  os  Conselheiros 
deverão apresentar os projetos enviando ideias por e-mail para o COMAD.
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7- Assuntos Gerais 
Inscreveram-se para exposição:
João Inocêncio
Carlos Solano
Flávio Santana
Francisco Cabral

O  Conselheiro  João  Inocêncio informou  sobre  o  9º  Encontro  Estadual  da  Pastoral  da 
Sobriedade realizado em Santos. Também informou sobre sua participação no 1º Curso de 
Capacitação para Conselheiros, após mensagem enviada pelo COMAD. Releva a discussão 
sobre rede, e que ficou ressaltado que o importante na rede é a porta de entrada. Informo sobre 
sua participação na audiência pública de prestação de contas sobre o CAPS AD III e  informo 
que na frente dele será implantada uma UPA, o que dará apoio ao CAPS.

O Conselheiro Carlos Solano fez uso da palavra para explanar sobre a Semana sobre Drogas, 
sobre o Comitê Gestor e pelo fato de reiteração por dez anos na Presidência do COMAD, do 
atual vice prefeito. Informou que está no conselho para ajudar e também para fazer crítica, 
com base na democracia.

O Conselheiro Flávio Santana expôs para finalizar a fala do Conselheiro Carlos Solano, que 
justificou a saída do Vice Prefeito do evento da Associação Comercial, em razão de chamada 
de urgência do Prefeito. Sair de evento e responder por e-mail é muito comum acontecer. O 
Vice Prefeito fez explanação em assembleia extraordinária no Banco do Brasil do plano de 
governo. Peço ao Presidente que cobre os ofícios, que não cumprirem o prazo de 30 (trinta) 
dias.  Agradeço  a  ajuda  pelo  Concurso  de  Cartazes,  que  foram  julgados  pela  Comissão 
Organizadora e já há o resultado, que será divulgado no dia da premiação. Após irá haver 
exposição dos cartazes. O Prof. Clóvis Pimentel tomou a palavra para constar a relevância do 
COMAD  e  sua  atuação  sempre  dinâmica  e  produtiva,  sendo  reconhecido  pelo  Governo 
Federal.

O Presidente Francisco Cabral noticia que pedirá à Câmara de Legislação a preparação de 
mudança do Regimento Interno e da Lei para incluir a Secretaria de Segurança. Avisa que 
entreguou para a Câmara Municipal o requerimento para a realização de curso de capacitação 
executado pelo DENARC. Noticiou que recebeu convite para outro curso sobre “Consciência 
sobre Drogas” e o Conselho deveria ter  espaço para realizar  esses cursos. Noticiou sobre 
Seminário das Comunidades Terapêuticas a se realizar em São Vicente, no próximo dia 26 de 
outubro.

O Conselheiro Marcelo Vilhanueva propõe a discussão dos convênios no COMAD, antes de 
suas realizações (assinaturas), posto que a gestão não está discutindo com a sociedade civil as 
ações de governo. Debates e aparte, o Conselheiro Flavio Santana apresentará os convênios. 
Como ninguém mais queria fazer uso da palavra, o senhor presidente encerrou a Assembleia, 
que se encontra gravada.

Eu,  ___________________________________________________________________ 

presidi, e eu secretariei _________________________________________________
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